

DOMAINE DU CHÂTEAU DE BIOUL

Lorsque l'on arrive à Bioul, légèrement au sud-ouest de Dinant, impossible de loupier l'imposante propriété du château appartenant à la famille Vaxelaire depuis plus de 115 ans, famille jadis à la tête du groupe GB-Inno-BM et d'une multitude de sociétés satellites. Ce n'est pourtant pas sur les terres du château de son père que Vanessa Vaxelaire et son mari Andy Wyckmans ont choisi de planter leur vignoble voici à peine trois ans. Le couple quitte la capitale pour s'établir aux abords du château familial. Il y avait pas mal de temps que l'idée de créer un vignoble pour les «vieux jours» fût au cœur des projets. Mais la passion étant plus forte que la raison, ils ont rapidement planté leurs premières vignes au cœur du «Vignoulle», un lieu-dit au passé viticole reconnu. Actuellement, 10 hectares de vignes font revivre les coteaux d'autrefois. Seconde vie aussi pour les anciennes granges et écuries du Château, devenues cuvier et salle de chai. Les cépages sélectionnés, Johanniter, Bronner, Cabernet Blanc et Pinotin, sont originaires de l'Allemagne, effectivement, étant plus résistants aux maladies fongiques et au climat de nos contrées, ils rendent possible la production de vins de qualité. Les parcelles du vignoble du Château de Bioul sont à l'image de grands terroirs voisins. Elles sont caractérisées par une faible pente en exposition parfaite, sur un sol bien drainé. Les analyses ont mis en évidence un sol limoneux peu profond avec affleurements de schiste carbonifère et de calcaire. Le schiste joue le rôle d'accumulateur de chaleur, c'est un atout pour la culture de raisins rouges en Belgique. On dit également qu'il apporte minéralité et structure au vin produit. Le calcaire, quant à lui, induit rondeur, élégance ainsi que notes florales et fruitées. Les haies viticoles limitent les gelées printanières en «filtrant» les vents du nord, elles améliorent la biodiversité à l'échelle de la parcelle en servant notamment de refuge pour les espèces auxiliaires de la vigne (coccinelles, araignées...). Ce phénomène est accentué par la végétation naturelle qui a repris ses droits entre les rangs. Au domaine du Château de Bioul, les propriétaires privilégient le rétablissement des équilibres naturels plutôt que la lutte chimique; l'observation des besoins de la vigne plutôt qu'une intervention systématique; de faibles rendements pour une production de qualité servie par des volumes raisonnables... Actuellement le domaine produit exclusivement des vins mousseux et tranquilles, blancs et rosés. À regret pour ce millésime 2011, il n'y aura pas de vins rosés en production, les guêpes se sont régalées des fruits de la vigne. Les vins blancs seront disponibles à la propriété à partir de juin 2012. Information aimable: Journées portes ouvertes les 24 et 25 mai prochain – Dégustation et visite du domaine en famille.

*Domaine du Château de Bioul – 1, Place Vaxelaire 5537 - Bioul
info.domaine@chateaubioul.com*

